

que el que antes vivía con diez reales, puede hoy, en la misma esfera, vivir mejor con mayor jornal. Pero es que la esfera no es la misma; es que muchos se han creado necesidades que no merecen llamarse así; es que el que antes iba bien llevando puesta una gorra de cuatro ó seis reales, cree necesitar ahora un sombrero de treinta ó cuarenta; y el que tiempo atrás se consideraba dichoso cuando en el bolsillo tenía una ó dos pesetas para gastarlas en día de paseo, no está conforme actualmente sino dispone de un par de duros ó tres; es que la sociedad exige mucho, y de aquí resulta el anarquismo más vanidoso que necesitado, más hijo de la inamoralidad y de la envidia que de la necesidad; es que se quiere vivir, como el pobre, como el que es rico, lo mismo individual que colectivamente, lo mismo un hombre solo que la humanidad entera; es que el que no tiene fortuna tampoco tiene resignación para pasar sin ella y que quiere que venga de improviso y sin conquistarla con las molestias que produce el trabajo y las privaciones que impone la economía. Es que no hay observación, es que no hay estudio y de este modo no es posible vivir con tranquilidad, y sin tranquilidad no se pueden realizar buenas acciones. Hoy el individuo manda á cualquiera y, sin embargo, no se puede mandar á sí mismo. La fuerza de la voluntad está casi anulada y el hombre obedece á las circunstancias en vez de ser éstas las que obedezcan al hombre. Y de ahí nacen esa pasividad que se observa, esa creencia de que cada uno es víctima de lo que hacen los demás y esa falta de energía necesaria para impedir con el propio esfuerzo que esos á quienes se atribuyen los males de cada cual les sigan produciendo.

Mate el anarquismo á todos los reyes habidos y por haber; los reyes serán sustituidos y la situación que los anarquistas pretenden mejorar matando, será la misma. Los bienes porque suspiran, están en el mundo; ellos también lo están: búsqúenlos como los buscaron los que hoy los disfrutan y los encontrarán. Por el camino que siguen, es seguro que no saldrán de pobres. Ese dinero que la asociación malgasta en propagandas malsanas, empleénlo en industrias productoras y verán como ni tienen tiempo que dedicar en matar reyes ni éstos son la causa de que esté como suele estar el que no procede con arreglo á la moral más esquisita. ¡Cuidado si es locura creer se prospera yendo á caer en manos del verdugo! Mas que locura es crasísima ignorancia. Y con inculcatura tal quieren regenerar el mundo. Mejor flo regeneraría un pollino. Al menos éste, si no lo hacia con talento, lo haría con el instinto que Dios le ha dado.

Por mi parte declaro ingenuamente que preferiría ser gobernado por el pollino antes que por el anarquista.

Carmón.

2 agosto de 1900.



VICENTE SANCHIS
(MISS-TERIOSA)

Actividad extraordinaria, fogosidad entusiasta por todo lo grande y digno, coherencia infantil en varenil cerebro, talento y discreción, arte y ciencia; he aquí el conjunto de datos que pudiera servir de punto de partida para estudiar el carácter de quien desde que se presentó en el Colegio de Artillería en julio de 1863, á los 12 años de edad, tuvo siempre el número uno de su promoción; que conservó hasta su salida de aquel centro docente.

Tres aspectos ofrece la saliente perso-

nalidad de Vicente Sanchis y en todos ellos el distinguido teniente coronel de Artillería ha logrado puestos y fama envidiables, que no podía ser por menos quien, como él, á una conducta intachable, une un recto criterio, un sano juicio y una honradez acrisolada. Por eso nadie mejor que él puede decir verdades, censurar vicios y fustigar sin piedad, que no cabe piedad con los villanos, aun cuando el generoso corazón de Sanchis esté siempre dispuesto al perdón y al olvido.

Militar, literato y político el simpático valenciano, es siempre una figura importante.

La hoja militar es brillantísima: salido del Colegio fué destinado al 3.º de á pié, en Pasañica y Eibar inspeccionó el armamento Berdan; marchó á Cuba voluntario, solicitó salir á campaña, dirigió la marcha de más de un numeroso convoy á través de las líneas enemigas, peleó gloriosamente, fué herido, reorganizó el material de la Isla, y formó parte de la comisión receptora de armamento en los Estados Unidos.

Escribió varias memorias, entre ellas la referente al fusil Remington (500 páginas) y en 1876, en vista de sus relevantes servicios, se le concedió la efectividad de comandante, ascendiendo á capitán del cuerpo en la península.

Formó parte de la comisión española en la Exposición de Filadelfia del '76 y dirigió la instalación militar española, y regresado á España ascendió, prestando servicio en Burgos y Madrid.

Y pasemos á decir algo del literato, ya que como militar es de los que honran al Ejército.

Sanchis es uno de los escritores de mayores méritos y de no poca actividad. La flexibilidad de su talento le permite, sin la menor violencia, ser en altos estudios científicos el *Profesor Sanderson*, que realizó aquella memorable campaña electricista; el crítico de arte, siempre justo y valiente, y el cuentista original y delicado *Miss-Teriosa* y el autor dramático y poeta don Vicente Sanchis.

Imposible citar todas sus obras, muchas y buenas, pero baste decir que *La fé bretona*, y *La tumba de un Imperio*, *La caza del zorro* y *M. C. S.*, dramáticas; sus numerosos folletos y memorias sobre diversos estudios, conferencias y discursos, y sus novelas *Amapolas* y *Cintarazos*, *Chasquidos de tralla*, *Isolda* (de la que ya van agotadas dos ediciones) y *La Granujería anárquica*, á parte infindad de poesías, artículos y críticas sueltas, insertas en las más acreditadas publicaciones, constituyen el precioso bagaje literario de Sanchis.

Caballeresco, valeroso y noble el simpático Sanchis, ha vapuleado fuerte y hablado alto sin rehuir nunca su figura á quien le ha pedido cuenta de un calificativo ó una opinión justa.

De gran cultura literaria, es un satírico de primera fuerza, y como polemista y orador es de los más fogosos y elocuentes, y sus numerosas discusiones y conferencias lo demuestran, brotando de sus labios la palabra fácil, sonora, armoniosa é inspirada.

Cortés y fino en su trato, ameno en la conversación, de excelente figura y de atractiva mirada, Sanchis es de esas personas que desde luego se hacen simpáticas por su saber y su hidalguía.

¿Qué nos queda por decir? ¡Ah, su aspecto político! Amigo de Romero Robledo, sirvióle con lealtad; fué diputado; pronunció muy excelentes discursos y tomó parte muy activa en la vida política dentro y fuera del Parlamento.

Tal es Sanchis, de quien puede estar orgullosa Valencia y España.

Bak.

NOTICIAS

Al soltar las amarras y levar anclas en la bahía de San Sebastián el crucero «Infanta Isabel» con objeto de trasladarse á Arcachón, se le incendió un horno, que ocasionó un escape de vapor y quemaduras á veintiún marineros y un operario

electricista. De los heridos ha fallecido uno, cuatro lo están de mucha gravedad, dos graves y los restantes leves.

—Ha llegado á esta ciudad el nuevo director de esta Sucursal del Banco de España don Ricardo Barredo, habiéndose ya posesionado de su cargo.

—Dicen de Puigcerdá que en septiembre próximo pasará su visita pastoral á la Cerdaña el eminentísimo cardenal Casañas, obispo de la Seo de Urgel, cuando esté de regreso de su visita al Santuario de Nuria en la peregrinación que tendrá lugar el día 19 de los corrientes, á la que asistirá también el ilustrísimo señor obispo de Vich, doctor Torres y Bages.

—El programa que el quinteto «Artístico Gerundense» ejecutará hoy por la noche en el «Café de la Independencia», es el siguiente:

- 1.º «Las alegres comadres, de Windsor», overture, Nicolay.
- 2.º «Capricho de concierto», Espinosa.
- 3.º «Tanhauser», fantasía, Wagner.
- 4.º «Enriqueta», gavota, Echevarría.
- 5.º «Fantasía morisca», (a) Marcha al torneo, (b) Meditación, (c) Serenata, (d) Final, Chapí.
- 6.º «Tanda de walse», Wandteuffel.

—Los funcionarios de esta Audiencia provincial verificaron ayer por la mañana la acostumbrada visita semanal de cárceles.

—Dícese que es muy probable que mañana se declararán en huelga todos los obreros y obreras de las fábricas del barrio de San Antonio y pueblo de Salt, los cuales harán causa común con los de la de los Hijos de Marjá, de Santa Eugenia, cuyos trabajadores, como saben nuestros lectores, huelgan desde hace algunos días.

—Nos escriben de Caldas de Malavella que con gran animación se está celebrando la fiesta mayor.

—En el punto conocido por la «Costa roja» ayer mañana un mulo dió una cox á un sujeto, causándole una fuerte lesión.

—Parece que en esta ciudad hay un prójimo que se dedica á presentarse por las casas dando *sablazos* con la excusa de que tiene á su mujer en una casa de erección, cosa que no es verdad, pues según se dice, es viudo.

El sujeto en cuestión es forastero, y por lo visto, ha encontrado la manera de vivir sin trabajar.

—Antes de anoche salió desbocado de una cuadra de la plaza de la Independencia un caballo, el cual dirigióse á la Dama en donde pudo ser detenido.

Por fortuna, el cuadrúpedo en su vertiginosa carrera no causó ninguna desgracia personal.

—Ha regresado á esta ciudad el coronel jefe de la Comandancia de la Guardia civil de esta provincia, señor Villalabe.

—Ayer mañana cayó un chaparrón que por desgracia duró poco rato, si bien se notó algún descenso en la temperatura.

—Ha sido nombrado delegado provincial para la segunda peregrinación á la ciudad eterna, el joven vicario general de esta Diócesis doctor don José Matas, canónigo, al que pedrán pedir informes todos los católicos que deseen tomar parte en la misma.

—El juez municipal de Garriguella se halla instruyendo diligencias preventivas del sumario sobre lesiones causadas con arma de fuego á Pedro Cell, vecino de Vilaajuiga.

—Por infringir el reglamento de pesca, ha sido denunciado el vecino de Olot Luis Nogués Pedrés.

—Se han publicado ya las tarjetas de identificación para los peregrinos que toman parte en la peregrinación diocesana de Barcelona á Roma, la cual se verificará el 25 de septiembre hasta el 6 de octubre próximo.

Los gastos del trayecto en grupos de 50 ó más individuos en trenes ordinarios ó especiales, son los siguientes en primera, segunda y tercera clas:

De Gerona á Cerbere 9'55, 7'60 y 4'70.
De Cerbere á Roma y regreso, 166'74 114'92 y 75'13 francos.

—Los alumnos de enseñanza libre que quieran dar validez académica á sus estudios en la convocatoria de septiembre pró-

ximo, por asignaturas no inscritas todavía en el presente curso, deberán formalizar sus instancias durante la segunda quincena del mes actual, en el Instituto provincial.

—Dicen de Basalú que en dicha comarca se teme con fundamento que á causa de la gran sequía y extraordinario calor reinante se pierda la actual cosecha de maíz, perjudicándose también la cosecha de tardanas, pues se hace imposible sembrar el mijo, «fajo» y otros granos.

—Ha desaparecido de la casa paterna, calle de la Obra, número 4, el niño Gumersindo Sardá Payet, de 9 años de edad; viste bata azul y blanca á cuadros, pantalón color café, camisa blanca á listas negras y alpargatas de color café.

—La Dirección General de Establecimientos penales ha ordenado que Teodosio Sarrá Fernandez, preso en la cárcel de Figueras, sea conducido en tren al penal de San Agustín, de Valencia.

—En la Delegación de Hacienda se celebró ayer mañana junta de parificación.

—Casi tocan á su término las obras que se vienen verificando en el interior de las oficinas de Hacienda de esta provincia.

—Desde hace cuatro ó cinco días no mana agua de la fuente de la caña de la Risa, con gran perjuicio del público.

Trasladamos la noticia al alcalde señor Catalá.

—Un salvaje arrojó al paso del tren expreso de antes de noche una piedra, que penetró dentro del vagón restaurant, faltándole poco para que hiriera á un pasajero.

El hecho ocurrió cerca de la estación de Hostalrich.

—La Audiencia provincial no ha hecho para la semana próxima ningún señalamiento de juicio oral.

—A las dos y media de ayer tarde salió en dirección á Santa Eugenia y Anglés, según se nos dijo, una sección de la guardia civil de caballería, de esta Comandancia, con objeto de evitar alteración alguna del orden público en las citadas poblaciones á causa de las huelgas en ambas existentes.

—Los organizadores de la Exposición que debe inaugurarse en Olot durante las próximas fiestas de la Virgen del Turu, tienen proyectado invitar al gobernador civil de la provincia, don José Montaner, con objeto de que presida la inauguración de tan importante manifestación artística.

—Parte semanal de precios y productos agrícolas en esta ciudad:

Trigo de 23'00 á 21'00 pesetas el hectolitro.—Cebada, de 13'00 á 12'50.—Centeno, de 20'50 á 20'00.—Avena, de 11'00 á 10'50.—Maíz, de 18'00 á 17'50.—Judías de 33'00 á 25'00.—Habas, de 18'50 á 18'00.—Garbanzos, de 40'00 á 35'00.—Arroz, de 57'00 á 39'00 quintal métrico.—Paja, de 6'00 á 5'00.—Heno, de 14'00 á 12'50.—Patatas, de 13'00 á 12'50.—Vino, de 32'00 á 28'00 pesetas hectolitro.—Aceite, de 100'00 á 95'00.—Manteca, de 2'50 á 2'25 kilogramo.—Ganado vacuno, de pesetas 400'00 á 300'00 pesetas cada cabeza.—Boto, de 500'00 á 400'00.

NOTABLES EFECTOS

Las dispepsias y dolor de estómago, se curan con el *Elisir Estomacal de Saiz de Carlos*.

PUBLICACIONES

La guerra China, la Exposición universal de París, un Viaje por Austria (Somio) y otros notables originales artísticos, constituyen la parte gráfica del último número recibido de *La Ilustración Española y Americana*.

La parte literaria, tan amena é instructiva como de costumbre, está encomendada á escritores de tanta nombradía como Fernández Bremón, Mar, Cánovas Vallejo, Vicenti, Pando y Valle, Sandoval y Becerro de Bengoa.

Boletín religioso

SANTO DEL DIA

Nuestra Señora de las Nieves

CUARENTA HORAS

Están en la Iglesia de San Félix.

Se descubre á las 8 de la mañana y á las 6 y cuarto de la tarde, y se reserva á las 11 y media de la mañana y á las 8 y cuarto de la noche.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de Santa María en la Catedral.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, baja.